

<神戸大学学生震災救援隊>

- ・ 阪神・淡路大震災をきっかけに発足した、神戸大学のボランティアサークル。
- ・ 主な活動
 - 派遣活動：岡山県倉敷市真備町（2018水害）、宮城県山元町（2011東日本大震災）、佐賀県武雄市（2019水害）などの被災地でボランティア活動
Take-O（テイクオー）は、派遣活動の一環として、西九州大学OKBASEと協働して、佐賀県武雄市で活動中。
 - 本隊活動：災害や復興に関する知識を共有
- ・ 所属団体
灘チャレンジ実行委員会、ひまわりチーム、N.A.C.（灘地域活動センター）、
神大モダンドンチキ、須磨青空元気フェスティバル実行委員会

<豪雨について>

- ・ 2019年8月27日から九州北部に大雨が発生。
河川が氾濫し、町に流れ込んだ。
- ・ 死者4名、重軽傷者2名。
- ・ 住宅への被害：全半壊972棟。一部損壊53棟、
床上浸水904棟、床下浸水4739棟。
- ・ 佐賀県大町町の鉄工所、伊万里市の鉄工所から
危険物や油が流出。

→**復興のために支援しなくては！**
という思いで発生から約1ヶ月後に現地へ。



↑佐賀県武雄市の様子

< 第一回佐賀派遣(10月) >

床下作業
床下のものがカビないように、取り出す



床はぎ
泥水に浸かった床板をはがす。放っておくとカビが発生し、健康被害につながる。



災害ゴミ
泥水に浸かるといろんなものが再起不能に。学校の校庭に多くの家財道具や電化製品が仮置きされていた。

配食サービス
避難生活に精一杯で、食事まで気を回せない人もいるため、ボランティアが各家庭に配食。被災者と交流する目的もある。



< 第二回佐賀派遣(11月) >

サロン活動

足湯をしてもらいながらお話しする。リラックスして、素直な気持ちを吐き出してもらえる。



Kさんのお宅へ。
歴史ある木造住宅なので、作業は大変。気さくな方で、私たちが訪問するととても喜んでくれる。

床板の洗浄
処分せずもう一度使えるよう、作業は丁寧に。



< 第三回佐賀派遣(12月) >

ボランティアセンター
ライトアップ

西九州大学OKBASEの学生と協力。
クリスマス気分を楽しんでもらえるようにお手伝い。



神戸大学学生震災救援隊

佐賀に子ども服を送ろう!プロジェクト

今年8月の豪雨で被災した佐賀県武雄市の子供たちに子ども服を送りませんか? 私たち神戸大学学生震災救援隊は、阪神・淡路大震災以降、被災地の支援活動を続けています。今年8月の豪雨の被災地では、未だに復興作業が続いており、被災者の方は一生懸命作業をなされています。そしてそこでは、現在子ども服が不足しています。おうちにいらなくなった子ども服があるという方、ぜひ子ども服を私達に送っていただけませんか?
みなさんのご理解・ご協力をお願いします。

子ども服寄付

子ども服が足りないというニーズを前回派遣で知り、ツイッター等で呼びかけて全国の方に譲ってもらった。

床下での作業
水害から3ヶ月経っても、手つかずの部屋がまだあった。



<感想（第3回派遣）>

○派遣中に印象的だったのは、「**知ってほしい**」という声です

・写真洗浄のボランティアの方
「この活動のことを知ってほしい、
災害後に写真を諦めなくてもいいことを知ってほしい」



写真洗浄で復活するかも！
汚れていてもとっておいてほしい。

・おもやいボランティアセンターの方
「今の現地の様子を知って、ボランティアに来てくれる人が増えてほしい。
もっと言うとボラセンの運営に関わってくれる人がいると最高」



ボランティアセンター、通称ボラセン。
必要な作業について聞き取り、作業の計画、ボランティアの割り振りなど。

<佐賀の方との交流>

～Kさんとのエピソード～ （登録有形文化財指定のお宅にお住まいの方）
2回目派遣で作業をお手伝いして、その後も毎回お会いしに行っています。

水害以前は、ご自宅を小学生が歴史を学ぶ場所として開放していました。
しかしそれも水害で一時中断。
ボランティアを交えて復旧に取り組んできました。



たくさんのボランティアと触れ合う中で、
「子供たちだけでなく、より様々な人に使ってもらいたい」という思いが芽生えてきたそうです。
その言葉に、私たちもうれしくなりました。

そんなKさんを含め、

佐賀のみなさんの支援をこれからも続けていきたいです！

<2020年度の活動>

- Take-Oのメンバーでの定期的なミーティング
令和二年七月豪雨に際した情報共有など
- オンラインサロン会の企画
10月18日、12月22日にそれぞれ
佐賀県武雄市、福岡県大牟田市で開催。
Zoomを使用した絵しりとりや、ご当地
クイズなどを企画し、コロナウイルスの
影響で行えなかった住民の方同士の交流
に役立ったと実感しています。

